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野洲市議会議員　会派別名簿

野洲市議会　常任・議会運営・特別委員会委員名簿

野洲市議会が新体制になりました

一部事務組合議会議員（野洲市議会選出）

令和3年12月1日現在　【所属議員数順】

令和3年12月1日現在

令和3年11月10日に臨時会が開会され、新しい議長・副議長・監査委員が選任されました

　議長に就任いたしました荒川泰宏です。
　誠に微力ではありますが、野洲市発展のため専心努力致す所存でございますので、 
尚一層のご支援ご鞭撻を賜りますようお願い申しあげます。

　この度、副議長に就任いたしました山本剛です。
　議会としての責任を果たし、議会の活性化を図り、いっそう市民福祉の向上に取り組
んでまいります。そして議長の補佐役として職責を全ういたします。

　このたび監査委員に就任いたしました。予算が適正かつ効率的に執行されているか、
諸業務が公正公平に実行され、真に市民福祉の向上に資するものとなっているか、市民
代表として厳正な監査に努めてまいります。

監査委員の任期は令和3年11月10日から令和7年10月31日です。

○創政会　７人

役　職 氏　　名

会　　　長 荒川　泰宏

副　会　長 奥山文市郎

副　会　長 服部　嘉雄

会　　　計 稲垣　誠亮

幹　　　事 山﨑　有子

幹　　　事 村田　弘行

幹　　　事 石川　恵美

○暮らしと自治を考える会　１人

役　職 氏　　名

代　　　表 田中　陽介

○日本共産党野洲市議会議員団　１人

役　職 氏　　名

団　　　長 小菅　康子

○新誠会　５人

役　職 氏　　名

代　　　表 岩井智惠子

副　代　表 益川　教智

経理責任者 山﨑　敦志

橋　　俊明

東郷　克己

○みらい野洲　２人

役　職 氏　　名

代　　　表 山本　　剛

副　代　表 鈴木　市朗

○公明党　２人

役　職 氏　　名

代　　　表 津村　俊二

副　代　表 木下　伸一

議長

荒川　泰宏

副議長

山本　　剛

監査委員

東郷　克己

委 員 会 名 委員長 副委員長 委　　員　　名（五十音順）

総務常任委員会 （６人） 稲垣　誠亮 橋　　俊明
奥山文市郎 木下　伸一

鈴木　市朗 益川　教智

文教福祉常任委員会 （６人） 岩井智惠子 田中　陽介
石川　恵美 小菅　康子

東郷　克己 山﨑　有子

環境経済建設常任委員会 （５人） 山﨑　敦志 村田　弘行
津村　俊二 服部　嘉雄

山本　　剛

予算常任委員会 （17 人） 東郷　克己 岩井智惠子 議長を除く議員

議会運営委員会 （７人） 奥山文市郎 山﨑　有子
鈴木　市朗 東郷　克己 津村　俊二

服部　嘉雄 益川　教智

議会改革推進特別委員会 （９人） 田中　陽介 小菅　康子

石川　恵美 木下　伸一 東郷　克己

益川　教智 村田　弘行 山﨑　有子

山本　　剛

都市基盤整備特別委員会 （17 人） 橋　　俊明 津村　俊二 議長を除く議員

野洲市民病院整備事業特別委員会 （17 人） 津村　俊二 山本　　剛 議長を除く議員

議会だより編集委員会 （６人） 東郷　克己 益川　教智
木下　伸一 田中　陽介

服部　嘉雄 村田　弘行

組　　合　　名 議　　　　員　　　　名

湖南広域行政組合 （４人） 稲垣　誠亮 津村　俊二 橋　　 俊 明 服部　嘉雄

守山野洲行政事務組合 （３人） 奥山文市郎 木下　伸一 山﨑　敦志

令和3年12月1日現在
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令和3年第4回臨時会提出案件の審議結果
　令和3年11月10日開会の第4回臨時会では、議案3件（人事

案件3件）について審議しました。

議案概要は

こちらから

【全員賛成で可決した案件】
【市提出議案】  

分類 議案番号 件　　　　名
審議
結果

概　　　　要

人
事
案
件

議第89号
野洲市教育委員会委員の任命につき
議会の同意を求めることについて

同意
本田　亘（ほんだ とおる） 氏
任期　令和3年11月18日から令和7年11月17日

議第90号
野洲市監査委員の選任につき議会の
同意を求めることについて

同意
東郷　克己（とうごう かつみ） 氏
任期　令和3年11月10日から令和7年10月31日

議第91号
人権擁護委員の推薦につき議会の意
見を求めることについて

適任
辻󠄀川　たみ子（つじかわ たみこ）氏
任期　令和4年4月1日から令和6年12月31日

議長（荒川 泰宏 議員）は表決に加わ りません。
※議第90号について、東郷 克己 議員は、地方自治法の規定により除斥となります。

令和3年第5回定例会提出案件の審議結果

　令和3年11月30日開会の第5回定例会では、議案21件（一

般会計補正予算4件、特別会計補正予算3件、事業会計補正予

算3件、条例の改正1件、その他10件）、議員提案3件（修正案

1件、決議1件、意見書1件）、請願1件について審議しました。

議案概要は

こちらから

【全員賛成で可決した案件】

分類 議案番号 件　　　　名
審議
結果

概　　　　要

補
正
予
算

議第93号
令和３年度野洲市国民健康保険事業特別
会計補正予算（第３号）

可決

3,464万6千円の増額
【歳入】保険給付費普通交付金（高額療養費分及び葬祭費分）の増額
【歳出】○一般被保険者高額療養費給付金の増額○葬祭費補助金の
増額

議第94号
令和３年度野洲市後期高齢者医療特別会
計補正予算（第２号）

可決
745万3千円の減額

【歳入】人事異動による職員給与費等繰入金の減額
【歳出】人事異動による人件費の所要額を減額

議第95号
令和３年度野洲市介護保険事業特別会計
補正予算（第２号）

可決

1億797万2千円の増額
【歳入】保険給付費の増額に伴う国庫支出金、支払基金交付金、県
支出金及び一般会計繰入金の増額

【歳出】○サービス給付見込量の増加に伴う地域密着型介護サービ
ス給付費の増額○住宅改修見込量の増加に伴う介護予防住宅改修
給付費の増額ほか

議第96号
令和３年度野洲市水道事業会計補正予算

（第２号）
可決

【収益的収入及び支出】
〔支出〕121万円の減額
【資本的収入及び支出】
〔支出〕106万6千円の増額
【収益的支出】人事異動による人件費の所要額を減額
【資本的支出】人事異動による人件費の所要額を増額
【債務負担行為】南桜水源地送水ポンプ修繕事業に伴う債務負担行
為の追加　（期間：令和３年度から令和４年度まで　限度額：380
万円）

議第97号
令和３年度野洲市下水道事業会計補正予算

（第１号）
可決

【収益的収入及び支出】
〔収入〕9,649万円の増額
〔支出〕341万9千円の増額
【資本的収入及び支出】
〔支出〕151万2千円の増額
【収益的収入】流域下水道維持管理負担金返還金の増額
【収益的支出】○人事異動による人件費の所要額を減額○流域下水
道維持管理負担金返還金に伴う消費税及び地方消費税の増額

【資本的支出】人事異動による人件費の所要額を増額
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分類 議案番号 件　　　　名
審議
結果

概　　　　要

補
正
予
算

議第98号
令和３年度野洲市病院事業会計補正予算

（第３号）
可決

【収益的収入及び支出】
〔収入支出それぞれ〕2,516万5千円の増額
【資本的収入及び支出】
〔収入〕651万円の減額
〔支出〕1,302万円の減額
【収益的収入】新型コロナウイルス感染症対応に係る補助金の増額
及び県補助金

【収益的支出】○人事異動による人件費の精査及び新型コロナウイ
ルス感染症対応に必要となる職員手当等の増額○新型コロナウイ
ルス感染症対応に係る医療用消耗備品費の増額及び執行残額の見
込による薬品費・診療材料費の減額ほか

【資本的収入】他会計出資金を減額
【資本的支出】人事異動による人件費の所要額を減額

議第109号
令和３年度野洲市一般会計補正予算

（第７号）
可決

4億4,103万5千円の増額
【歳入】子育て世帯への臨時特別給付金給付事業に係る国庫支出金
【歳出】子育て世帯への臨時特別給付金給付事業に係る給付金及び
事務費

議第110号
令和３年度野洲市一般会計補正予算

（第８号）
可決

7億5,000万円の増額
【歳入】住民税非課税世帯等への臨時特別給付金給付事業に係る国
庫支出金

【歳出】住民税非課税世帯等への臨時特別給付金給付事業に係る給
付金及び事務費

議第112号
令和３年度野洲市一般会計補正予算

（第９号）
可決

4億3,610万7千円の増額
【歳入】子育て世帯への臨時特別給付金給付事業に係る国庫支出金
の増額

【歳出】子育て世帯への臨時特別給付金の追加給付に係る給付金及
び事務費の増額

条
例

議第99号
野洲市国民健康保険条例の一部を改正す
る条例

可決
健康保険法施行令の一部改正に伴い、出産育児一時金の支給額につ
いて所要の改正
出産育児一時金の改正　40万4千円　→　40万8千円

そ
の
他

議第100号 権利の放棄について 可決

①放棄する権利の内容
本市が、廃止前の野洲市地域医療振興資金貸付条例の規定に基づ
き解散前の医療法人社団御上会に貸し付けた地域医療振興資金貸
付金の未償還金
②放棄する権利の相手方
医療法人社団御上会　清算人
③放棄する債権の額　1億3,222万6,459円
④権利を放棄する理由
解散した医療法人社団御上会の清算人による清算が完了し、債権
の額が確定したため

議第101号
指定管理者の指定につき議決を求めるこ
とについて

（コミュニティセンターぎおう）
可決

指定管理者　妓王まちづくり推進協議会
指定期間　　令和4年4月1日から令和9年3月31日まで

議第102号
指定管理者の指定につき議決を求めるこ
とについて

（コミュニティセンターしのはら）
可決

指定管理者　篠原学区自治連合会
指定期間　　令和4年4月1日から令和9年3月31日まで

議第103号
指定管理者の指定につき議決を求めるこ
とについて

（コミュニティセンターみかみ）
可決

指定管理者　三上学区自治連合会
指定期間　　令和4年4月1日から令和9年3月31日まで

議第104号
指定管理者の指定につき議決を求めるこ
とについて

（コミュニティセンターきたの）
可決

指定管理者　北野学区自治連合会
指定期間　　令和4年4月1日から令和9年3月31日まで

議第105号
指定管理者の指定につき議決を求めるこ
とについて（コミュニティセンターやす）

可決
指定管理者　野洲学区自治連合会
指定期間　　令和4年4月1日から令和9年3月31日まで

議第106号
指定管理者の指定につき議決を求めるこ
とについて

（コミュニティセンターなかさと）
可決

指定管理者　中里学区自治連合会
指定期間　　令和4年4月1日から令和9年3月31日まで

議第107号
指定管理者の指定につき議決を求めるこ
とについて

（コミュニティセンターひょうず）
可決

指定管理者　兵主学区自治連合会
指定期間　　令和4年4月1日から令和9年3月31日まで

そ
の
他

議第108号
野洲市教育振興基本計画第３期の策定に
ついて

可決

野洲市教育振興基本計画第2期が策定から5年経過することから、
今後5年間の取り組むべき課題や施策について、野洲市教育振興
基本計画第３期を策定する
計画期間　令和３年度から令和７年度

議第111号
工事請負契約について

（中主小学校旧館棟改築（建築主体）工事）
可決

【契約の目的】中主小学校旧館棟改築（建築主体）工事
【契約金額】6億5,971万4千円
【契約の相手方】株式会社桑原組

議長（荒川　泰宏 議員）は表決に加わ りません。

※議第101号について、石川　恵美 議員は、地方自治法の規定により除斥となります。
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【賛否が分かれた案件　○：賛成　●：賛成しない】
※議長（荒川　泰宏 議員）は表決に加わ りません。但し、可否同数の場合、議長が裁決します。

【議員から修正案が出された議案】   

分類
議案
番号

件　名　及　び　概　要
審議
結果

小
菅
田
中
石
川
村
田
木
下
津
村
益
川
東
郷
服
部
奥
山

山
﨑
有
子

山
本
鈴
木

山
﨑
敦
志

橋
岩
井
稲
垣
荒
川

補
正
予
算

議第92号
修正案

令和３年度野洲市一般会計補正予算（第６号）に対する
修正案
議第92号の一部を次のように修正
野洲駅南口複合商業施設整備事業支援業務について、
1,500万円すべてを削除する。

否決 ○ ○ ● ● ● ● ○ ○ ● ● ● ● ○ ○ ○ ○ ● ―

議第92号

令和３年度野洲市一般会計補正予算（第６号）原案
1億1,108万7千円の増額

【歳入】障がい者に対する訓練等給付費等の支出見込み
に伴う障害者自立支援費負担金の増額及び県支出金ほか

【歳出】障がい者に対する訓練等給付費及び補装具費の
支出見込みに伴う増額ほか

【債務負担行為】○野洲駅南口複合商業施設整備事業
支援業務に係る債務負担行為の追加○総合体育館大規
模改修事業に係る債務負担行為の追加

可決 ● ● ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ―

総務大臣感謝状贈呈の報告

　地方議会の議員として多年（通算35年以上）にわたり在職し、地方自治の発展に顕著な功労があっ

たと認められる方には、総務大臣から感謝状が贈呈されます。

　令和3年度は、立入三千男元議員が贈呈を受けられました。

【議員提出議案】 　　　　  

分類
議案
番号

件　名　及　び　概　要
審議
結果

小
菅
田
中
石
川
村
田
木
下
津
村
益
川
東
郷
服
部
奥
山

山
﨑
有
子

山
本
鈴
木

山
﨑
敦
志

橋
岩
井
稲
垣
荒
川

決
議

決議第5号

駅前Ｂブロックにおける市民病院整備についての特定
財源の見通しに関する決議（案）
市が、令和3年2月に特定財源の見通しを「不明」と答弁
され既に９ヶ月が経過している。その一方、Ｂブロック
に病院整備を表明された際の最大要因を特定財源（交
付金）の有無と説明されており、整合性が見られないこ
と、財源の進展が見られないことから先行きが懸念さ
れる。従って、条例改正までにこの特定財源の見通し
を立てることが必須要件であり、特定財源の見通しを
明確にする旨を決議する。

否決 ○ ○ ● ● ● ● ○ ○ ● ● ● ● ○ ○ ○ ○ ● ―

請
願

請願第3号

野洲市における子どものマスク着用の自由意思尊重に
関する請願
野洲市が管轄する保育園、幼稚園、小・中学校、学童、
支援センター等の子どもに関わ るすべての大人たちへ
の情報周知と、屋内外でのマスク着用について子ども
たちの自由意思の尊重を求める。

不採択 ○ ○ ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ―

意
見
書

意見書
第18号

中華人民共和国による人権侵害問題に対する調査及び
抗議を求める意見書(案)

新
しんちゃん

疆ウイグル自治区で、大規模な恣
し

意
い

的勾留、人権
弾圧が中国当局によって行わ れていることを国際社会
は深く憂慮している。
日本政府は「人権状況について懸念をもって注視して
いる」という趣旨の発言に留まっており、人権問題につ
いて取り組んできた当市議会としては政府の対応は到
底容認できるものではない。
よって本市議会は、直ちに日本政府として調査し、各
種問題があった場合は、様々な手法を用いて厳重に抗
議することを要請する。

否決 ○ ○ ● ● ● ● ○ ○ ● ● ● ● ○ ○ ○ ○ ● ―
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ここに掲載する原稿は、質問者の責任において提出されたものです。

一般質問の掲載内容は、主な質問、答弁の概要のみです。　
詳細は、市議会のホームページの会議録またはインターネット録画中継をご覧ください。
また、会議録は市役所情報公開コーナー、図書館、各コミセン等で閲覧できます。

※会議録の閲覧は2月下旬からの予定です。

◎ 市行財政改革の取り組みについて

　  令和7年度に家庭でいえば貯金にあたる財政調整

基金が、最低保有規模である6億円を下回るという状況

に陥ると聞くが、その理由と改善策について。 ①なぜ

今日まで計画的な基金積立をしてこなかったのか。 ②

現行の市民サービスを低下させない改革となるのか。

　  ①今まで財政調整基金の繰入に頼らざるをえない

状況が常態化し、基金が積み立てられなかった。 ②今

年度策定する行財政改革推進プランにより様々な取り

組みを進めるが、中には少なからず市民生活にも影響

が及ぶものがある。

問

答

◎ 都市インフラの整備について
　  野洲市は、山、川、湖に囲まれ他市との道路接続が悪

い。市民の利便性向上や工場誘致などまちの繁栄には

道路整備は不可欠であると考えるが。

　  大津湖南幹線の延伸や国道８号の東近江区間にお

ける整備、県道野洲中主線から竜王インターを結ぶ(仮

称)野洲竜王線の整備を関係市町とともに要望活動を

行っている。

　  市内の道路では朝夕を中心に交通渋滞が多発して

いるが対策は。

　  国道８号バイパスや大津湖南幹線の整備に取り組

んでおり、市道整備として関連する路線の整備も検討

している。

問

答

問

答

◎ 光善寺川の漏水対策について

　  昨年8月の豪雨により、光善寺川の法面等が部分崩

壊したが、今後の堤防強化工事について。 ①堤防切り

下げ等の抜本的改修ができない理由は。 ②堤防から漏

水する理由は。 ③今日までの漏水対策と今後の計画は。

　  ①過去に調査した結果、流入する日野川との水位の

関係で、光善寺川の堤防を日野川より低くすることが

困難である。 ②降雨や河川水位の上昇により堤防に水

が浸透し、その量が多くなれば堤防外に漏水すること

がある。 ③平成21年度から長島や高木地区の堤防強

化工事を実施。令和4年度からは駅前地区の強化工事と、

今回崩壊した道路法面の復旧工事を実施予定。

◎ 滋賀県高等専門学校の誘致について

　  現在、県が設置検討されている滋賀高専の誘致活動

の取り組みについて。 ①今日までの県への誘致要望

は。 ②構想骨子策定後の具体的な取り組みは。

　  ①野洲・湖南・竜王総合調整会議で希望ヶ丘文化公

園での誘致を考えていたが、足並みがそろわ ず本市独

自で誘致することも検討。 ②今後、県で複数の候補地

を選んで比較検討されることから、早急に市内適地を

絞り込んで誘致活動をしていく。

問

答

問

答

　  ８月14日の集中豪雨で豊積の里総合センター付近

で洪水が発生した。以前からも何回か発生しているが

対策は。

　  緊急浚
しゅんせつ

渫推進事業の実施計画に基づき浚渫を行う

予定。野洲市全体の整備計画を検討したい。

　  六条工業団地の進入路が狭く危険、改良できないな

ら野洲川右岸線からの進入路が必要。また、産業系拡大

市街地圏域の実現は。

　  都市計画マスタープランに位置付けており、市民、

事業者、行政が都市の将来像や目標を共有し、連携しな

がら協働の都市づくりを進めたい。

◎ 国民スポーツ大会、全国障害者スポーツ大会
　  令和7年に開催される大会に選手、観客等多くの方

が野洲市を来訪されるので、宿泊、選手輸送、おもてな

しやＰＲについて問う。

　  野洲市内の宿泊施設には限りがあるため、広域での

手配が必要。準備委員会や実行委員会で具体的に検討

していく予定である。

問

答

問

答

問

答

公職選挙法メモ 議員や候補者が、選挙区内にある者に対して寄附をすることは禁じられています。

服
は っ と り

部　嘉
よし

　雄
お

一般質問

映像配信は

こちらから

奥
おく

　山
やま

　文
ぶん

市
いち

郎
ろう

一般質問

映像配信は

こちらから
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◎ 高齢化の進む地域の課題について

　  高齢化が進む地域では、ご近所との交流ができにく

い方への支援を地域と行政の協働で進めていく必要が

ある。現状の対応について伺う。

　  独り暮らしの高齢世帯や高齢者のみの世帯が全世

帯の21.6%を占め、地域と行政が連携して支援や見守

りを行う必要性は高まっている。地域で民生委員が重

要な役割を担って頂いている。地域包括支援センター

が総合相談窓口として、民生委員から連絡、相談を受け、

各専門職がチームを組んで対応している。また、自治会、

民生委員、地域のボランティア等が連携を深め、高齢者

が孤立されぬよう見守る体制が構築されるようサポー

問

答

◎ 子宮頸がん予防ワクチン積極的勧奨再開

　  積極的勧奨が再開された場合の、野洲市の情報提供

の周知対象並びに周知方法は。

　  接種実施医療機関における接種体制の整備等を進

め、対象となる小学校６年生から高校１年生に対し、基

本的に令和４年４月から個別通知を実施する方向で準

備を進めている。

　  子宮頸がんワクチンの定期接種の副反応を心配さ

れる方への対応は。

　  個別通知により、情報提供を行う予定であり、健康

推進課の窓口、あるいは電話等においても相談や説明

等の対応を行う予定である。

問

答

問

答

トし、包括的な取り組みを進めていきたい。

　  自治会活動が高齢化によって大変な状況だ。自治会

役員の活動だけでなく、野洲市、学区、その他の関係団

体の行事、研修会、会議等に参加を要請される。自治会

独自の行事も縮小せざるをえない状況の中、事業を必

要不可欠なものに整理できないかを伺う。

　  11月に各自治会に対し活動状況についてアンケー

トを取った。今後、各課が把握するもの以外のケースが

ないかも調査していく。その結果を基に令和４年度に

精査していく。防災等では公助ができない場合もあるた

め、地域での共助は大変重要だ。そこも含めて考えていく。

◎ 開所予定の小規模保育事業所について

　  ２つの保育事業所開所で待機児童は解消されるの

か、障がい児の受け入れは可能か伺う。

　  待機児童40名、２か所で38名が受け入れ可能だ。

障がい児を可能な範囲で受け入れることは確認してい

る。２事業所とも受け入れ実績がある。

問

答

問

答

◎ コロナ感染症予防対策

　  人流の増加に伴い、基本的な感染症対策の徹底が必

要と考えるが、野洲市の施設の利用における発熱者の

来場についての考えは。

　  出かける前の対策を重視し、体調が悪い場合は参加

しないことを基本として啓発に努めている。施設の入

り口で必ず検温と手指消毒を行うこととする。

　  利用者の多い図書館等の施設でも顔認証型非接触

式体温計が設置されていない所があったが、今後、感染

症対策の一つとして設置する予定はあるか。

　  市が保有する施設については、国の交付金等を活用

しながら、各施設管理者の判断の下、順次設置を進めて

いる状況である。健康福祉センター及び図書館につい

ては、先日、新たに顔認証型非接触式体温計を設置した

ところである。

◎ 竹生口交差点から小比江交差点の街灯

　  街灯の暗さによる危険な状況を回避するための対

応は。

　  県道守山中主線の防犯灯については、６か所の球切

れがあり、LED防犯灯に交換した。今年度、当該区域周

辺において不審者事案が発生しているので、守山警察

署野洲駅前交番及び中里駐在所にパトロールの実施を

依頼している。

問

答

問

答

問

答

ここに掲載する原稿は、質問者の責任において提出されたものです。

公職選挙法メモ 議員や候補者が、花輪、香典、祝儀などを出してはいけません。

山
やま

　﨑
さき

　有
ゆう

　子
こ

一般質問

映像配信は

こちらから

木
きの

　下
した

　伸
しん

　一
いち

一般質問

映像配信は

こちらから
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鈴
すず

　木
き

　市
いち

　朗
ろう

ここに掲載する原稿は、質問者の責任において提出されたものです。

公職選挙法メモ 議員や候補者が、年賀状等のあいさつ状を出すことは禁じられています。

◎ 公共施設等総合管理計画について

　  公共施設個別施設計画の進捗について。

　  平成29年に公共施設等総合管理計画を策定し、こ

れに基づき中長期的な公共施設の更新、統廃合、長寿命

化等の整備方針を平成31年に公共施設の在り方とし

て定めている。その後、個別施設ごとに具体的な対策の

実施計画として、国が定めた期限である令和３年３月

末日までに全ての施設について策定をした。

　  消防団詰所の改修、移転計画について。

　  耐用年数が経過している詰所は、野洲分団と三上分

団の２か所であり、野洲分団詰所にあっては、野洲駅南

口にあり、駅南口周辺整備構想の中で建て替え時期や

位置等を検討している。三上分団詰所に関しても、耐用

年数経過のみならず、現在の場所が手狭である課題も

問

答

問

答

◎ 米価下落による市の対策について

　  今後の農業及び野洲市の農業を発展させる若い後

継者育成に向けての取り組みは。

　  国の農業次世代人材投資事業を活用し、新規就農者

自立支援運転資金として現在4名が受給。なお、旧制度

の青年就農給付金受給者10名含め累計14名。今後も取

組み継続し、若い後継者の育成につなげる。

　  米原市は、子育て世帯の家計負担軽減と地元産米の

消費拡大を目的に、0才～中学生に精米配布。この様な

取り組みの考えは。また来年度予算への反映は。

　  今すぐこの様な考えを分かりましたとは言えない。

市産米のアピールの考えの一つとして記憶する。

問

答

問

答

あり移転先の選定が必要である。財政面の負担軽減を

図るため、公共施設の併設は可能かとの提案は、一般論

では可能で一定の建設費節減の効果等も期待出来る。

◎ 妓王井川河川改良事業延伸について

　  駅前周辺住民説明会で、第２期工事区間の説明が実

施され、下流方向へ15m工事延伸要望が出ている。具体

的対応について問う。

　  滋賀県が河川管理上の観点では原則開
かい

渠
きょ

方針であ

り、ボックス化のハードルは低くないが、事業財源、市

の財政への負担を考えると、特定財源を確保する等大

きな課題がある。

　  当初計画時に、道路の狭
きょうあい

隘部分までの要望は。

　  事業目的が河川管理で、流下能力を上げるための事

業であり、市道拡幅要望は理解してくれない。

　  工事後は、幅員９ｍ確保され渋滞解消に繋がる、野

洲駅南口整備計画を進める市長に問う。

　  確かに言わ れる事も一理あると思う。鋭意要望させ

て頂く事を検討する。

その他   地域ブランドについて

問

答

問

答

問

答

◎ 野洲小学校・教育環境について

　  プールは昭和59年竣工、手入れもされないまま放

置され哀れな姿である。子どもたちの思いを危惧して

いる。教育環境は“住みよいまちの条件”福祉・医療と並

び重要な要素。教育行政の現状をどの様に考えるか。

　  京阪神のベッドタウン化により、小学校新設、学区

変更により対応してきた。しかし、校区の現状を踏まえ

ると、通学区域に関し検討の余地を残している。野洲小

学校のプールは老朽化により維持管理困難。

　  コロナの関係もあるが各小学校の水泳教育の現状は。

　  令和２年は各校中止。令和３年は野洲小学校以外は

自校プ－ルで実施。野洲小学校はサンネス（市営温水

プール）で水泳教育をモデル校として実施した。野洲小

学校プールは撤去予定。なお学校水泳のあり方につい

ては別途検討している。跡地使途は検討中。水泳教育は

多元的な対応による考えを検討中。

問

答

問

答

山
やま

　﨑
ざき

　敦
あつ

　志
し

一般質問

映像配信は

こちらから

一般質問

映像配信は

こちらから
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稲
いな

　垣
がき

　誠
せい

　亮
すけ

ここに掲載する原稿は、質問者の責任において提出されたものです。

公職選挙法メモ 議員や候補者が、有料のあいさつ広告を出すことは禁じられています。

◎ 市立野洲病院整備の立地場所の変更を求める

ことについて

　  野洲市長選挙において栢木市長は野洲駅南口整備

の見直しを訴え前市長を破り当選されたが、現在、立地

場所として野洲駅南口Ｂブロックを提案され相反して

いる。また懸念として野洲駅南口を推進していた前市

長に投票された民意を踏襲することになり、現市政の

正当性が損なわれるのではないかと心配している。こ

こは原点に戻り、商業施設等の誘致を前提とした野洲

駅南口全市有地の売却により病院事業債を返済され南

口以外で病院整備、そして医療体制の更なる強化を図

るよう変更を求めたいが、市長に問う。

　  公約として掲げたのは総事業費120億円の病院整

備を見直すことを約束するものであり現地建て替えの

問

答

◎ 民主的な議論で市民病院の早期建設を

　  市民と議会、行政が議論を積み重ね野洲駅南口で建

設を進めてきた。地域医療と市民の命と健康を守るた

め、公立の総合病院は必要。市長自身、野洲市に公立病

院は必要と認識しているのか。

　  市民の命と健康、コロナ禍に対応するために、公立

病院の役割は大きく市民病院は必要。

　  市民や議会に諮らず独断で二転三転し、不誠実な進

め方である。民主的な行政とかけ離れているのでは。

　  機会を捉えて説明してきたと認識している。

◎ 待機児童解消は認可保育所整備と保育士確保で

　  待機児童解消へ小規模保育事業が導入される。保育

の質とサービス後退となるもので、待機児童の解消は

認可保育所の整備と保育士の確保を図るべきでは。

問

答

問

答

問

断念を得て、駅前Ｂブロックでの病院整備の方向性を

表明したもので正統性が損なわ れることはない。

　  市民の方々は野洲駅南口に反対の思いで栢木市長

に投票された方が大変多いのではないかと思うが。

　  駅前全体で反対ということを踏まえ応援してくれ

た方もいると思うが、当時現地建て替えを表明させて

いただいた。その中で想定していない課題がありＢブ

ロックを表明させていただいた。

　  市長とは議員に同期当選させていただき野洲駅南

口の病院整備に反対し、郊外或いは現地建替えで共に

行動してきたが、当時が懐かしくはないか。

　  懐かしくもあり、良かった時代と思う。

　  現在でも心の中では、資金余裕があれば郊外或いは

現地建替えで行いたいと思っているのではないか。

　  回答できない。

◎ 野洲市における観光インフラ整備について

　  野洲市ボランティア観光ガイド協会から要望が上

がっている観光案内所の設置計画だが、現状を問う。

　  長年の課題であり必要なものと認識している。

問

答

問

答

問

答

問

答

　  来年度から小規模保育２園実施する。今後２園を公

募する予定。第３期子ども・子育て支援事業計画で、第

３保育園をどうするか検討する予定。

　  開園する２園とも園庭はなく園外活動は近くの公

園を利用する。車の出入りや交通量も多く、安全を確保

できるのか。市としての安全確保の対策は。

　  危険場所を洗い出し、園内で共有するとともに、関

係各課と連携し、順次安全対策を協議している。

　  小規模保育は、０～２歳児であり、卒園後の受け入

れを確実に行われるべきでは。

　  事業者が市内民間園と連携して受け入れを協議し

ている。また公立保育園や子ども園のほか、幼稚園で預

かり保育も実施しておりその利用も可能である。

　  幼稚園の預かり保育は８時から18時まであり、働

く保護者の要望に応えられないのでは。

　  今後、受け入れ施設で時間の変更が必要となれば、

調整を図りたい。

その他   近江バス減便と市内公共交通網整備について

答

問

答

問

答

問

答

一般質問

映像配信は

こちらから

小
こ

　菅
すが

　康
やす

　子
こ

一般質問

映像配信は

こちらから
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ここに掲載する原稿は、質問者の責任において提出されたものです。

公職選挙法メモ 議員や有権者が、威迫してあるいは政治家を陥れる目的で寄附を求めてはいけません。

◎ 学級定数引き下げの影響について
　  学級定数の上限の法改正により、今後一律35名ま

での引下げが決まった。それにより、市内の小中学校で

は北野小学校が教室不足に陥ることになるが、その対

応策は。

　  北野小学校では、令和6年度以降の教室不足が予想

されるが、まずは空き教室の転用で対応し、令和7年度

着工予定の大規模改修事業の際に、仮設校舎を建てて

対応する。

　  北野小学校周辺は教育施設が林立しているが、現在、

駐車場が不足しており、コミセンきたのの多目的グラ

ウンドを使用している状況である。今回の大規模改修

に併せた駐車場整備は検討しているか。

　  本来であれば周辺の民地の取得による駐車場整備

が理想であるが、市の財政状況から困難であるため、工

事に合わ せて、プールの転用も含めて駐車場の拡充を

検討している。

問

答

問

答

◎ 野洲市みどりの基本計画について

　  この計画の中で、都市計画決定されているが、長期

間未整備となっている公園の見直しの考え方を伺う。

　  未整備の公園は、市内の配置状況、防災、景観などの

視点から、公園として必要性や実現性、地域の意向等を

考慮し、計画の見直しに向けた検討を進めていく。

　  現在見直し（廃止）の候補地となっている計画公園

について伺う。

　  一つは希望が丘文化公園の北側の野洲公園で、総合

公園に位置付けされている。もう1か所は、大篠原西池

周辺の大篠原公園で、近隣公園である。

　  大篠原としても、見直しに関して考えていただきた

いという強い要望を伺っている。この計画で（画面で示

問

答

問

答

問

◎ 市民病院及び複合商業施設整備事業について

　  病院の計画案について市から3案が示されている。

今年度内に病院の基本計画、基本構想の策定が予定さ

れているが、現時点において、どの案が良いと考えてい

るのか。また、現段階で判断がつかないのであれば、い

つどのように決めるのか。

　  現時点では答えられない。

　  駐車場については周辺の公共施設の統廃合等によ

る対応が検討されているが、どの公共施設を想定して

いるか。

　  今は答えられない。

　  今回のサウンディングにおいて、民間の事業者から、

税収を生み出すような複合商業施設整備についての提案

はあったか。（※サウンディングについてはP.17を参照）

　  今回は事業発案段階における事業者からの可能性

の聞き取りである。今後、業種毎に事業者への聞き取り

を進めるとともに、市民の意見も反映させたうえで、検

討をすすめる。

　  野洲駅南口周辺の土地の利活用について、どのよう

に考えているか。

　  Ａ、Ｃブロックでは

賑わ いの創出、Ｂブロッ

クでは病院整備を進め

ているところである。

問

答
問

答
問

答

問

答

して）見直しに関して定められており、必要性の評価な

ど、ガイドラインを示して、十分地元と調整した上で、

存続か、廃止かを、しっかりと見極めていただきたい。

新規都市公園の整備位置を伺う。

　  祇王地域でJR琵琶湖線の山手寄りの地域を考えて

いる。

◎ 明治天皇聖
せい

蹟
せき

碑
ひ

について

　  この石碑に関しては、令和２年12月議会で一般質

問したが、今回は所有権の問題を問うものではなく、災

害時等の応急対策を伺う。

　  昭和23年の文部省通達では、保存等維持管理に関

して市町は関与しないようにとされており、市におい

て責任の所在を明らかにすることは難しい。

　  阪神大震災や東日本大震災の被災地でも石碑の転

倒被害が想定されるが、調査は。

　  管理者が不明となっている聖蹟碑の安全対策は、全

国的な課題であり、その動きを注視しながら研究して

いく。

答

問

答

問

答

益
ます

　川
かわ

　教
のり

　智
とも

一般質問

映像配信は

こちらから

橋
はし

　　　俊
とし

　明
あき

一般質問

映像配信は

こちらから

10やす市議会だより№69　2022.２.１

一 般 質 問



東
とう

　郷
ごう

　克
かつ

　己
み

ここに掲載する原稿は、質問者の責任において提出されたものです。

公職選挙法メモ 議員や候補者が、金品で有権者に投票や取りまとめの依頼する行為は禁じられています。

◎ 市のグランドデザインから地域医療を問う

　  本市の目指す地域医療を市長に問う。

　  小児救急を含め、入院治療から在宅医療まで切れ目

ない一貫した医療提供を目指している。

　  他の議員への答弁から、医療の位置付けが低いので

は、と危惧している。見解を求める。

　  医療は大事。病院はきちっと整備すべきと考える。

　  病院整備方針変更は、正にどんでん返し。その肝心

な部分が説明されてない。方針変更の理由は。

　  広報等で説明したが、伝わ ってなければ申し訳ない。

改めて説明するか検討したい。

　  地域医療を本当に守るなら、進め方を一旦リセット

し、何を優先し進めるかを再構築すべきでないか。

　  根幹医療の核は医療を早くきちっと整備すること。

それには資金が必要で、持続のために抑制も必要。

問
答

問

答
問

答

問

答

◎ 野洲市民病院整備運営評価委員会と駅前南口

周辺整備構想について

　  ５月17日の評価委員会翌日の新聞を抜粋すると、A

ブロックの整備について、守山野洲医師会の前会長は

利便性がよく、入院患者の家族も来やすいと述べ、京都

大学大学院医学研究科教授は、一旦設計したベースが

ある、補助金も活用できる、まちの活性化にもつながる

と、メリットを述べた。このような意見が出ていたにも

関わらず、今回は、Bブロックありきの評価委員会、これ

は不適切ではないか。

　  ５月17日の評価委員会では、Aブロックで整備する

意見が多くあったが、候補地の決定は評価委員会では

なく市が判断すべきと委員長からまとめとして意見が

あった。それを踏まえた上で５月28日の野洲市民病院

問

答

◎ 市のグランドデザインから教育を問う

　  野洲市の教育課題、教育計画のポイントは。

　  大きくは家庭の教育力の低下と地域の教育力の再

生である。計画のポイントは家庭と地域の教育力の向

上で、その手立てはコミュニティスクールの導入。地域

と共に歩む学校、園づくりを進めていきたい。

　  コミュニティスクールの概念は良いが、野洲市の教

育課題解決には、これだけでは不足。家庭教育支援の充

実が並行して取り組まれることが大事では。

　  地域のつながりが希薄化し孤立する家庭、子育てに

悩んでおられる家庭が増えている。困っている保護者、

困難な状況にある保護者に寄り添い、元気に子育てに

向き合うことができるような支援を行うことで、虐待

などの未然防止にもつながる。これが家庭教育支援の

大きな狙いと捉えており、コミュニティスクールと平

行して家庭教育支援に取り組む考えである。

問
答

問

答

整備特別委員会ではBブロックで整備する方向性を示

した。Aブロックでは病院整備を行う予定はない。

　  発注方式について、デザインビルド方式のメリット

ばかりが書かれているが、デメリットもある。両方明記

すべきではないか。

　  デザインビルド方式には、発注者のチェック機能が

働かなかったり、品質が悪く高コストになるなどデメ

リットがあることは承知している。しかしデメリット

は緻密な要求水準書の作成や、コストラクションマ

ネージャーを配置することで防げると言わ れている。

また、デザインビルド方式は、工期短縮や、設計と施工

の責任が明確となり、高い品質管理が期待できるメ

リットがあり採用する予定をしている。

◎ 自然災害に備えて

　  現在人口５万600人余りの野洲市だが、水など食料

品は何人分位備蓄されているのか。

　  野洲市地域防災で最も被害が大きいとされる琵琶

湖西岸断層帯のうち震源を断層帯南部と設定し、避難

生活者4,843人程度を想定している。食料については、

19,200食 を 想 定 し て い る。現 在 の 備 蓄 は 食 料 品

14,718食、保存水11,904本である。

問

答

問

答

一般質問

映像配信は

こちらから

岩
いわ

　井
い

　智
ち

惠
え

子
こ

一般質問

映像配信は

こちらから
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公職選挙法メモ 18歳未満の者は、選挙運動をすることが出来ません。

ここに掲載する原稿は、質問者の責任において提出されたものです。

◎ 市内の休眠既存施設、財産の活用について

　  施設は使われてこそ意味がある。解体を予定してい

ても、執行するまで有効活用を考えられないのか。

　  解体予定の施設に市が財源投入して機能を付与す

る予定はない。しかし、有効活用が可能な施設について

民間事業者等から提案があった場合には検討はしたい。

　  事業者以外にも、市民や市民活動団体に使ってもら

うことで市民サービス向上につながるのではないか。

　  市民の方が１日や１週間など単発で使うという場

合、ケース・バイ・ケースで検討できると思う。

　  需要の少ない既存施設の場合、新たなニーズ、用途

を発掘していく工夫が必要ではないか。

　  時代の変化によってＰＲなどソフトの部分での工

夫は各々の施設、目的に合わ せ必要だと考えている。

問

答

問

答

問

答

◎ がん征圧に向けて検診の受診、がん教育につ

いて

　  本市のコロナ前とコロナ後の受診率の実態を伺う。

　  大腸がん検診、子宮頸がん検診、乳がん検診では受

診率が増加した。

　  小中学校におけるがん教育の取り組みについて。

　  本市では全ての小中学校で実施している。小学校で

は、５・６年生の保健の授業で、中学校では保健体育な

どで指導している。

◎ ふるさと納税のさらなる活用について

　  本市においても10月から開始した。10月度、11月

度で申し込み件数・金額を問う。

　  10月の寄附実績申込件数は53件で、申込金額は

112万円。11月の寄附実績申込件数は81件で申込金額

は159万円。12月６日の状況は292万円であり、９日現

問
答

問
答

問

答

◎ 市内の公園の活用状況について

　  市内の公園で、学区を越えて遊んではいけないなど、

地域限定の公園は存在するのか。

　  公園は市民が憩いや遊びを楽しむためのオープン

スペースであり、市が地域を限定した利用制限をする

ことはないが、各地域の実態までは把握していない。

　  各学校において、学区を越えた公園の使用を禁止す

るような指導をしている実態はあるのか。

　  小学校では防犯と交通安全の観点から、子どもだけ

で学区外、校区外へ遊びに行くことを６小学校とも禁

止している。従って、保護者の付き添いなしで学区外の

公園へ行くことは基本的にはできないとなっている。

　  そのような決まりは初めて聞いた。校区の境界線に

住めば近所でも校区外となる。そうした場合はどうか。

　  禁止は厳密に定めるものではないし、近所で、外で

遊ぶことを優先させるのが学校の捉え方である。一般

常識で考え、外で遊ぶことに制限をかけるものではな

いと地域においても理解して頂きたい。

問

答

問

答

問

答

在概算でかつ累計であるが、約3,600万円という状況

である。

　  企業版ふるさと納税は本市において実施されてい

るのかを伺う。

　  企業版ふるさと納税については、企業より寄附をい

ただくことで、市の財源確保を図ることができ、企業に

とっても社会貢献につながることで企業のイメージ

アップ、あるいは信用力等の向上が期待できる。これを

踏まえて、企業版ふるさと納税制度の活用のために、本

年９月に申請を行い、この度、11月26日付で認定を受

けた。今後、事業を進めていく。

　  市長の企業への働きかけも必要になってくるかと

考えるが、意気込みを伺う。

　  企業版ふるさと納税の活用については、今後、私を

先頭に、対象となる企業への働きかけ等、アプローチを

行い、寄附につなげていければと考えている。

問

答

問

答

田
た

　中
なか

　陽
よう

　介
すけ

一般質問

映像配信は

こちらから

津
つ

　村
むら

　俊
しゅん

　二
じ

一般質問

映像配信は

こちらから
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公職選挙法メモ 議員や候補者が、直接有権者を訪ねて選挙運動をする行為は禁じられています。

ここに掲載する原稿は、質問者の責任において提出されたものです。

◎ 不登校児童について

　  不登校の児童数は。

　  30日以上欠席している児童数は小学校25名、中学

校34名と若干増えている。

　  オアシス相談員、スクールカウンセラー（SC）、ス

クールソーシャルワーカー（SSW）、スクールソーシャ

ルワークスーパーバイザー（SSWSV）を配置している

が不登校児童の増加により対応は出来ているのか。

　  SC、オ ア シ ス 相 談 員 は 心 理 の 専 門 家。SSW、

SSWSVは福祉の専門家。様々な課題を抱える家庭を支

援することで不登校児童が教室復帰でき、虐待防止に

も大きな成果をあげている。人材難と直ぐに相談出来

る体制ではないのが課題。

　  義務教育終了後、守山野洲少年センターには何名が

利用しているのか。立地場所に問題はないか。また、関

係機関への移行は。

問
答

問

答

問

◎ 祇王地区買物難民問題について

　  祇王学区の大字永原、北、中北では徒歩や自転車移

動圏内に食品等生活必要品の購入店舗が無いことは認

識しているのか。

　  その地域においては、生活を充足するに足る店舗が

十分ではないことは認識している。

　  現在取壊し中の市営永原住宅に今から店舗付き住

宅に設計変更は可能か。

　  永原住宅ついては市営住宅の用地として県より無

償で借り受けているので他の用途として利用する権限

は当市にはない。

◎ 生活道路補修について

　  選挙期間中、なぜ道路を直してくれないのかという

意見があった。また補修工事入札案件等を見ても、永原

問

答

問

答

問

　  野洲市の子どもは２名。距離はあるが、指導員が学

校を回って対応している。ひきこもり生徒移行支援会

議を設け、学校と関連機関が情報を共有して切れ目の

ない支援をしている。その他は総合窓口として市民生

活相談課がある。

◎ 自主避難について

　  避難に支援が必要とする方が自主避難を希望され

た時の対応は。

　  危機管理課に一報が入り、対応。

　  障がいがある方の自主避難先としてなかよし交流

館を考えているか。

　  状況に応じて対応。

　  ペットを連れての自主避難はできるのか。また、人

間と動物の共存、地域での助け合いを検討してほしい。

　  ペットはなるべく自宅に留めるか、持ち込む以外の

方法を検討してほしい。ただ、どうしても避難場所に連

れてこなければいけない場合は動物が苦手な方もいる

ので、避難場所の野外で。またゲージやエサ、必要な物

の準備もしてもらいたい。

　  次に、避難指示などが発災時、民生委員や自治会長

に情報提供はあるのか。

　  一定規模以上の時は要請に応じて情報提供する。

答

問

答
問

答
問

答

問

答

学区では、教育関係の予算以外は極端に道路修繕工事

が少ない。余りにも生活道路が傷んでいるので工事実

績を問う。

　  祇王学区で、20件。金額では５年間で平均すると

385万円である。決して祇王学区のほうが工事発注と

して少くはない状況である。

◎ 上永原地区残土問題について

　  平成20年から野洲市所有の土地に、当時の下水道

工事等の残土が運搬された。以来、10年以上経過して

いるが、野洲市はこの問題を看過しているのか。

　  漏水現場で発生したアスファルト殻や残土の一時

的な仮置き場としてきた。現在まで当該地の管理等が

不十分であったことは、課題として認識した。決して看

過してることはなく残土は雑草除去等適正管理を行い、

また指摘された掲示板が無かったので、本日までに設

置した。アスファルト殻等は保管基準をはじめとした

法や基準を遵守するとともに、当該地の適切な維持管

理に努める。

答

問

答

石
いし

　川
かわ

　恵
え

　美
み

一般質問

映像配信は

こちらから

村
むら

　田
た

　弘
ひろ

　行
ゆき

一般質問

映像配信は

こちらから

13 やす市議会だより№69　2022.２.１

一 般 質 問



公職選挙法メモ 議員や候補者のポスターを剥がしたり、いたずらをすると処罰されます。

予算常任委員会分科会では、一般会計および特別会計等の補正予算について、また常任

委員会では、条例の制定及び改正等について慎重に審査しました。ここでは、各委員会

審査で行われた質疑応答の一部について概要を掲載しています。

予算常任委員会総務分科会

総務常任委員会

◆ 議第92号 令和３年度野洲市一般会計補正予算

（第６号）

問 生活困窮者支援事業について、どういう形で委

託しているのか。

答 障害者優先調達推進法を活用し、障がい福祉

サービス事業所と連携し委託している。

問 コミュニティバス運行費の継続支援援助金の

内容は。

答 対象は５路線であり１路線当たり上限額が

100万円と定めており、５路線で500万円である。

問 債務負担行為の1,500万円だが予算審議であ

る以上、詳細な資料提供によって議論が深まると

思うが。

答 できるだけ要求に基づいた資料を提供してい

ると考えている。

◆ 議第98号 令和3年度野洲市病院事業会計補

正予算（第３号）

問 修繕費の内容は。

答 主なものは、空調設備の修繕、給排水設備の修

繕、天井の雨漏り等である。

◆ 議第101号～議第107号 指定管理者の指定

につき議決を求めることについて（一括質疑）

問 各コミュニティセンターの指定に当たっては

条例を見ていると、原則公募の手続を取る、例外的

に、指定という形で決められるとのことだが上程

されているものは、どのような形で選ばれている

のか。

答 コミュニティセンターは地域に根差した活動

をしていて各学区の自治会とかなり密接な連動で

活動していただいている。これまでも非公募で、各

自治連合会長、並びに妓王まちづくり推進協議会

と指定管理の委託を行っている。今回も、継続して

提案したい。

　特に委員間討議はなかった。

他  議第100号 権利の放棄について審査をしたが、  

特に質疑、委員間討議はなかった。

予算常任委員会文教福祉分科会

◆ 議第92号 令和3年度野洲市一般会計補正予算 

（第６号）

問 障がい者自立支援事業費が、約9,000万円の増

額の理由は。

答 作業所自体の増と障がい分野での8
はちまるごーまる

0 5 0問題

で障がい者サービスの利用増が原因と考えている。

問 幼稚園費のタクシー使用料はどのような時に

使われるのか。

答 幼稚園で子どもがけがをし、救急車を要請する

ほどでもない時、タクシーを使用している。

問 葬祭諸費事業費において50万円増額となって

いるが、亡くなる方が増えているのか。

答 予算計上時には、前年度実績を参考に計上して

いるが、今年度は若干増えている。

◆ 議第95号 令和3年度野洲市介護保険事業特

別会計補正予算（第２号）

問 地域密着型介護サービス給付費で、補正前予算

６億4,736万円に対して8,700万円の増額補正と

なっている。訪問看護、デイサービス等の事業でど
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予算常任委員会環境経済建設分科会

◆ 議第92号 令和３年度野洲市一般会計補正予算

（第６号）

問 漁港管理費について、漁業経営者1人あたり20

万円を計５名に支援との説明であるが、なぜ５名

なのか。

答 中主漁業協同組合会員数は約20名で、家族経営

者が５名であり、支援金20万円は、燃料費、修理費

等経常経費の計上分である。

問 観光振興事業費について、シライシアター野洲

で開催される平家フォーラムにおいて、現地説明

会で100人ほど集まったとの事だが、どの程度の

規模を想定しているか。

答 コロナ禍における入場者数196名の文化小劇

場にて開催を想定していたが、定員規模を大きく

して開催したいため、コロナ禍における入場者数

441名の大ホールでの準備を進めている。

問 河川維持補修費について、友川の水門の修繕の

設計委託が280万円ということは、来年度、工事請

負がこれ以上の金額で出てくるのか。

答 今回は、設計委託料のみであり、詳細設計が完

了次第、いずれかの段階で補正予算を提案させて

頂き、次年度10月以降の渇水期に工事が実施でき

るようする。

のサービスが増えたのか。

答 増額理由は、認知症対応型共同生活介護の事業

所が令和2年8月に再開。小規模多機能型居宅介護

事業所が令和2年4月に開所したことによる給付費

の伸びによる。

他  議第４号 令和3年度野洲市後期高齢者医療特別

会計補正予算（第２号）について審査したが、 

特に質疑はなかった。

文教福祉常任委員会

◆ 請願第３号 野洲市における子どものマスク

着用の自由意思尊重に関する請願

請願者から説明を受けた。委員からの質疑はな

かった。

委員間討議では、

「内容にそれぞれの思いがある。差別に繋がっては

いけないという周知であり、子どものマスク着用

の自由意思尊重を認めて下さいという話である。」

「マスク着用の自由意思尊重の趣旨等を請願とし

て通すと、議会としての意思表示になり、慎重であ

るべきと考える。」「日本は法治国家で、自由意思を

尊重しないというのは相当なこと。総合的に考え

る必要がある。子どもが自分でいろんなことを考

えて行動すること、それを尊重していくという必

要性はあると思う。」などの討議を重ねた。

◆ 議第108号 野洲市教育振興基本計画第３期

の策定について

問 野洲市教育振興基本計画第３期がこれから先、

数年間ということだが、学校給食センター、歴史民

俗博物館の施設の更新については、別途計画を立

て進めていくのか。

答 老朽化に伴う更新ということになるが、現在、

公共施設等総合管理計画に従い、個別施設計画が

策定されており、それに則って改修をしていくこ

とになるかと思う。

　特に委員間討議はなかった。

◆ 文教福祉常任委員会において、閉会中の継続

審査又は調査に付すべき事件について

野洲市歴史民俗博物館及び野洲市学校給食セン

ターの公共施設等総合管理計画におけるマネジメ

ントの進捗状況調査及び現地調査の所管事務調査

の提案があり、調査内容、調査期間等については委

員長に一任された。

他  議第99号 野洲市国民健康保険条例の一部を改

正する条例について審査をしたが、  

特に質疑、委員間討議はなかった。
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◆ 議第97号 令和３年度野洲市下水道事業会計

補正予算（第１号）

問 流域下水道維持管理負担金返還金が9,649万

円であると説明があったが、もう少し詳細な説明

を。

答 流域下水道については湖南中部地域の9市2町

の流域を担っており、処理については県管理の矢

橋帰帆島の浄化センターで行っている。流域下水

道を使用する市町が受益の割合に応じて負担する

こととなっている。維持管理負担金の対象につい

ては、流域下水道の維持管理費と資本費の起債元

利償還金である。今回の返還金は、平成２８年度か

ら令和２年度までの５年間を琵琶湖流域下水道湖

南中部処理区第８期計画期間で、本年度期間満了

に伴う負担金の精算がされた。

他  議第96号 令和３年度野洲市水道事業会計補正

予算（第２号）について審査したが、  

特に質疑はなかった。

環境経済建設常任委員会

　環境経済建設常任委員会については、付託議案がなかったことから開催されなかった。

野洲市民病院整備事業特別委員会

◆ 野洲市民病院整備運営評価委員会の報告に

ついて

◎ 執行部より説明を受けた後質疑応答

問 Ａ１案、Ａ２案、Ｂ案とあるが、事業費の金額に

は医療情報システム費は除かれているのか。

答 これらの金額については、医療情報システム分

については除外している。

（参考）計画案（A-1, A-2, B案）の比較（一部省略）

Ａ- １案 Ａ- ２案 Ｂ案

延床面積 約 17,700㎡ 約 15,000㎡ 約 18,500㎡

事業費 約 87.2億円 約 71.8億円 約 79.5億円

建築工事費
約 78.8億円

（約 445千円／㎡）
約 64.1億円

（約 427千円／㎡）
約 71.4億円

（約 386千円／㎡）

設計監理費 約 3.9億円 約 3.2億円 約 3.6億円

用地取得費 約 4.5億円 約 4.5億円 約 4.5億円

駐車場台数 90台 41台 106台

問 市長は、市民の意見を伺うとあり、反映させる

場というのはどんな形で設けられるのか。

答 評価委員会、特別委員会の委員の意見を参考に、

考え方をまとめ、１月14日の特別委員会で示した

上で、市民説明会でも同じような説明をし、評価委

員会にもつなげていく。

問 病院像を考えれば、ＡかＢかは別として、郊外

はあり得ないと判断してもよいのか伺う。

答 今現在においてはあくまでもＢブロックで整備

することを表明し、その方向性で進めている。今、ほ

かのところは考えていない。

問 医師を集めるには、新病院の方針だけでなく、

整備の方向性が固まり次第となっているが、どの

タイミングで動き出せるのか。

答 人事のことは、確実に病院が建設されるという

ことが決定されてからのほうが安全だと思ってい

る。

◆ 野洲市民病院整備運営評価委員会の結果に

係る委員間討議

・診療科構成について

意見 19診療科について非常勤医師が３分の１で

あるということについて、経営責任が果たせるか疑

問である。

・病床数について

意見 コストを下げるということが目標となって、

病床数を減らす、そのために在院日数を減らすとい

う方向になると、目的と手段が逆転していくことと

なり心配である。

・建築計画について

意見 敷地内に駐車場は無理があるのではないか。

免震にすべきではないか。

会議の開催資料等はこちらから

令和３年12月17日（金曜日）に野洲市民病院整備事業特別委員会を開催しました。
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都市基盤整備特別委員会

◆ 野洲駅南口周辺整備に係る国交省サウン

ディング参加結果について

◎執行部より説明を受けた後質疑応答

問 Ｃブロックの交番、駐輪場をどう対応していく
のか。

答 交番は、まだ古いものではないので、移転や改

良については、別途協議していく。駐輪場は、運営

者である給与所得者の会と意見を交換しながら進

めている。

問 税収を上げることは市が向き合うべき課題で
あるが、賑わいがあれば必然的に税収が生まれて

くると考えているのか。

答 複合商業施設を整備することの第一の目的は

賑わ いを創出することで、整備したら必然的に税

収も上がってくると考えている。

◆ 複合商業施設の想定整備スケジュールにつ

いて（下図Ⅰ、Ⅱ参照）

◎執行部より説明を受けた後質疑応答

問 公募型プロポーザル方式で業者決定されるが、

選定方法等について伺う。

答 金額も判断材料に当然なるが、どのように短期

間でスムーズに事が進むのかを判断基準の重きに

置いて進め、業者選定については、契約審査会とい

う内部機関の中で協議がされ、決定されると考え

ている。

問 土地については、財政が厳しく、また起債も

290億円ぐらいになることを考えると、土地を売

却して病院事業債を繰上償還することも必要であ

り、公としては区分所有により、テナントとして入

るほうがベターではないか。

答 メリット、デメリットを整理していった中で検

討していく。

問 複合商業施設整備事業のキックオフを令和４

年１月末と定められているが、病院設置条例の改

正がされていない段階で、キックオフと定めてい

ることについての認識を伺う。

答 あくまでも現時点では、条例の付則に、当分の

間、現野洲病院にするとなっている。今、計画を進

めることに問題はないと認識している。　

委員長  各委員は、定例会において、一般質問並びに

予算審議等で自身の考えを明らかにされるなど対

応をお願いする。

会議の開催資料等はこちらから

令和３年12月17日（金曜日）に都市基盤整備特別委員会を開催しました。

サウンディングって？
サウンディングとは、官民連携による地域づくり（インフラの整備や維持管理、公的不動産の有効活用等）では、市場性

の有無や実現性の高い事業スキーム（計画）について、民間事業者から幅広くアイデア・意見を聞き事業に反映させるこ

とで、より効果的な事業実施が可能となることから、全国をブロックに分け地方公共団体等を対象に平成29年度から

国土交通省が開催しています。（※国土交通省HPから引用）

都市基盤整備特別委員会スケジュール等当日資料（抜粋）

Ⅰ 【複合商業施設整備  想定全体スケジュール】

Ⅱ 【令和３～４年度の想定工程】
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今後の議会予定 傍聴のごあんない

表 紙 写 真 募 集

「やす市議会だより」の表紙に掲載する写真を市民の皆さまから

募集しています。

市内で撮影された自然や風景、行事など本市の魅力を紹介でき

る写真をお待ちしています。

次号（５月１日発行）への応募は３月15日締切です。

応募方法は、市議会のホームページをご覧ください。

２月25日 ㈮

午前9時～　　　第1回定例会開会　上程議案の提案説明

３月４日 ㈮

午前９時～　　　議案質疑、代表質問
本会議終了後　　予算常任委員会

３月７日 ㈪　

午前９時～　　　代表質問、一般質問

３月８日 ㈫　

午前９時～　　　一般質問

３月９日 ㈬　

午前９時～　　　一般質問（予備）

３月11日 ㈮　

午前９時～　　　委員会審査

３月14日 ㈪

午前９時～　　　委員会審査

３月15日 ㈫

午前９時～　　　委員会審査

３月23日 ㈬

午前９時～　　　予算常任委員会

３月25日 ㈮

午後１時　　　　委員長報告、質疑、討論、採決

●応募方法はこちらから

２・３月

日 月 火 水 木 金 土
２/20 21 22 23 24 25 26

27 28 ３/1 2 3 4 5

6 7 8 9 10 11 12

13 14 15 16 17 18 19

20 21 22 23 24 25 26

※上記日程は都合により変更する場合があります。

傍聴を希望される方は、原則、自由に

議場または委員会室（野洲市役所本館

３階）の傍聴席にお入りいただくことが

できます。

（社会情勢等により傍聴を中止することが

ありますのでご了承ください。）

　　　　　　　　　　　　　　　

出前懇談会の開催について

議会だより編集委員　就任にあたってのあいさつ

　令和3年12月10日金曜日に、市民団体の方から出前懇談会

の申し込みがあり、野洲市議会議員8名出席のもと、野洲市議

会出前懇談会を行いました。

　懇談テーマは「これからの野洲のまちづくりについて」を設

定されました。

皆さまからのお申込みをお待ちしております。

出前懇談会の詳細・様式のダウンロード

はこちらから

新たな議会だより編集委員会が 出
しゅっ

 帆
ぱん

 ！
国民主権、市民主権を旨とする民主政治の基礎が「広報」です。

野洲市議会で何が審議され、結果がどうだったのか。また、各議員はどんな

質問をし、答弁はどうだったのか。実際の発言を基に、分かりやすく読みや

すい議会だよりを目指し、毎号改革してまいります。

よろしくお願い申し上げます。

下段左より　東郷 克己委員長　益川 教智副委員長

上段左より　木下 伸一委員　　服部 嘉雄委員　　村田 弘行委員　　田中 陽介委員

 対　　　象 
　市内に在住又は在勤している人で構成する概ね
　5人以上の団体やグループ

 懇談テーマ 
　市政の重要課題等

 開　催　日 
　開催期日は問いませんが、開催希望日の20日前
　までに所定の用紙で申し込んでください。

 開 催 時 間 
　午前9時から午後9時までの間で、1回につき
　2時間以内

 問 合 せ 先 
　野洲市議会事務局まで　 TEL  587-6034
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